

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital.—Un mes, 50 céntimos; un semestre, 3 pesetas; un año, 5'50 ptas.

Fuere de la capital.—Un semestre, 4 pesetas; un año, 7'50.

ANUNCIOS: precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Mariano Catalina, 64, pra.

donde deberá dirigirse toda la correspondencia.

No se devuelven los originales

La Razón

AÑO I

Periódico defensor de los intereses de Cuenca y su provincia

Núm. 39

EN EL AYUNTAMIENTO

SESION DEL SABADO 21

Empieza ésta a las once menos cuarto; ballándose en sus escaños los señores Herráiz, Albendea, Algarra, Llopis, García, Delgado, Marco, Montero y Muñoz.

Preside el primer teniente de alcalde Sr. Guardia.

Una vez leída el acta por el secretario, Sr. Pareja, solicita el señor Marco que se reparen algunos desperfectos en la ermita de San Antón, pues considera—como ya dijo en la sección de ruegos y preguntas—que el mérito y valor artístico de la ermita referida, así lo exige y debe procederse a ello sin dilación alguna.

El Sr. Montero, a continuación, vuelve sobre lo del cambio de horas de sesión, proponiendo se vote la urgencia de este asunto para que sea discutido en esta misma sesión; contéstale la Presidencia que no puede acceder a esto por no venir la proposición en el orden del día; ofreciéndole hacerlo así en la próxima. No se queda satisfecho con estas explicaciones el Sr. Montero, interviene casi todos los señores concejales, unos en pró y otros en contra de la tesis sustentada por el Sr. Montero, y se promueve un violentísimo debate, en el que no hay quien se entienda; debate que, con gran acierto, logra cortar la Presidencia, ordenando dar comienzo al

ORDEN DEL DIA

Es aprobada el acta de la anterior.

Se dá cuenta de un oficio del Inspector de Escuelas clausurando con él la de Nohales por el estado de ruina inminente que amenaza el edificio. La minoría socialista propone un voto de censura para el Alcalde por no ordenar se cumpliera el acuerdo tomado sobre este particular; acuérdase que vaya, nuevamente, el Aparejador, —si es que no lo ha hecho ya— e informe acerca de la inminencia o no de ruina. El voto de censura propuesto por la representación del socialismo, es desechado; como todos los que, por sistema ya, propone tan excelente minoría.

Pasa a la comision, acordándose comunicársela también al señor Presidente de la Diputación, una Carta-circular del Alcalde de Salamanca, relativa a Haciendas locales.

Trasládase al Juzgado denuncia por extracción de pinos en «Cadorzo» y «Lecos.»

A la Comisión correspondiente pasan, para ser estudiados con detenimiento, unos oficios del director del Laboratorio concernientes a adquisición de efectos; no sin antes gastar mucha saliva y hablar de infinidad de cosas sin relación alguna con la cuestión objeto de debate. ¡Lástima de tiempo!

Queda enterado el Ayuntamiento de un sumario por incendio.

Y termina el Orden del Día con la aprobación de varios informes de Comisiones la lectura de los Boletines Oficiales de la semana.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Se dejan para la próxima sesión dos ruegos proposiciones de la Presidencia, consistentes en que se repartan entre los pobres los uniformes viejos de los músicos de la banda municipal y en que se adquieran, para estos, gorras que hagan juego con los uniformes que les están haciendo.

El Sr. Muñoz pregunta que si en las recetas que hacen a los pobres los médicos del Ayuntamiento, pueden figurar específicos. Se acuerda, de conformidad con las aclaraciones hechas a este asunto por algunos concejales, comunicar a los médicos que no receten específicos, si es que recetaban, sino en su lugar, fórmulas magistrales (2).

El mismo Sr. Concejil ruega se expropie una casa de la calle de Mariano Catalina, que está dentro del proyecto de urbanización.

Y con algunos otros de menor importancia que los citados explicados por otros concejales, se levanta la sesión a la una, previo el ofrecimiento del Sr. Guardia de trasladarlos todos a la Presidencia efectiva.

Ki... kiriki y Ka... karaká

(FABULLA MORAL)

Res ubicunque nil domino suo clamat. En dondequiera que una cosa esté, pertenece a su dueño.

Jugando al escondite en el jardín los pendientes perdió Margaritín; dos perillas del más precioso oriente montadas en platino ricamente.

Al escabar allí una gallinita, un pendiente encontró con su perilla, y adivinando al punto de quién era, a llamarla empezó de esta manera:

Ka... karaká, ven acá.

Cuando la niña fué y halló el pendiente, a la casa volvió muy diligente, y tomando maíz de la alacena obsequió a la gallina por ser buena.

Mas el otro pendiente vino a hallarle un gallo inglés que no quiso entregarle; antes bien, al mirarle tan precioso, a cantar comenzó lacarandoso:

Ki... kiriki, para mí.

Y, dando un picotazo con buen fino, la perla se engulló con el platino.

Júpiter, que lo vió, inmediatamente hizo que el fino gancho del pendiente, como castigo de tan malas mañas, se clavara del gallo en las entrañas.

Y era cosa de oír cómo gemía por los grandes dolores que sentía; mas no estuvo su mal tan sólo en eso, sino que, al darse cuenta del suceso, la feroz cocinera de la casa salió a su alcance, repitiendo en guasa:

Ka... karaká, voy allá; ki... kiriki, ven aquí.

Y blandiendo un cuchillo reluciente, le abrió en canal y recobró el pendiente; desplumó al ave con ensañamiento, y en arroz la enterró para escarmiento.

Esto te viene a enseñar que no puede aprovechar al ladrón su atrevimiento: a más del remordimiento, Dios le habrá de castigar.

BONI.

“La Aurora del Magisterio”, Revista semanal defensora de la justicia, se trae una polémica sobre pesetas cobradas y perceptor de las mismas, con el órgano de los socialistas.

¡Que salga el perceptor fraudulento! A lo mejor dá la casualidad de que es un demócrata defensor de los obreros y paladín de la justicia... ese pobrecito.

Es un pleito interesante del que daremos la solución... cuando la sepamos!

¿Quiere Ud. tener su casa elegante por poco dinero?

encargue los muebles en la EBANISTERIA Y TAPICERIA

PEDRO HERNANDEZ
Cervantes, 3. — CUENCA

LUGAREÑAS

Hojas de mi “Dietario Crítico”

Desde La Asomadilla.

La tarde es mansa, apacible y extremadamente pálida. El sol muriente cubre el paisaje de color de oro viejo. Las aves cantan y sus cánticos, más fíenes de elegía que de romanza; el campo sin verdores, las plantas medio deshojadas y el invierno en perspectiva ¿cómo han de trovar sus pechuelos, alegrías abrilianas, ni gozates de mayo florido?

Es la hora del véspero. Los chopos que siguen el curso del arroyo alargan prodigiosamente su sombra por encima de las casuchas hasta traspasarlas. En el cielo límpido y azulino unas ténues nuvecillas muestran sus colores de arbol.

A lo lejos se oyen las esquillas de un rebano.

Y por el Camino de las Huerfanas, alegres y cantarinas, pasan las vendimiadoras.

Há mucho tiempo, que de ser yo un inspirado poeta hubiese escrito para cada una de estas muchachas bullangueras y de labios de cereza, un sentido madrigal.

Seguramente que al leer estos renglones, mi amigo Fernando Pelayo, el médico de Las Pedroneras dirá para su fuero interno: ¿Qué tendrán esas mozueltas para que este hombre diga estas cosas?

¡Ah, mi buen Hipócrates! Estas zagalas tienen la belleza primitiva de Eva, de Rebeca, de Ruth, de María, de Magdala... Si, la belleza hay que buscarla fuera de las ciudades en donde todavía no hayan llegado los productos del arte, las creaciones Fioralia y los jabones Peca-cura...

Detesto la belleza de *boudoir*; la belleza de pincel; la belleza de los depilatorios... ¡Oh, en cambio, cuánto, cuantísimo me agrada la gracia y el donaire de Carmela, las mejillas de Isabel que el viento hizo sonrosadas; los ojos garzos de Matilde, los rubios cabellos en crecha de Juliana; el candoroso y cristalino reir de Dalila; Dispensadme, pues, Mimi, Totó, Lulú, Paloma, Imperia y demás bellezas artificiales de la ciudad si os pongo a estas mis rústicas lugareñas; Sobradamente sé que vosotros no estáis exentos de encantos. Bailar un *fox-trot*; y lucir vuestras *toilettes* y brocados con elegancia y distinción; y entre el estruendo de esa moderna murga denominada *Jazz-Band* apurar un *cock-tail* y dar rienda suelta al *flirt*... pero todo superlativamente estudiado, con vuestros ojos dibulados, vuestros labios pintados, vuestras mejillas empolvadas, vuestros cabellos teñidos y hasta vuestro aliento perfumado.

La misma diferencia hay de vosotros a estas zagalas pueblerinas que la que habría del paisaje que se extiende ante mí vista a este mismo paisaje encerrado en un cuadro por el pincel del más refinado pintor.

Si Régidor se hallase aquí donde yo estoy en este instante y se decidiera a trasladar al finzo este atardecer otoñal, tengo la certidumbre de que daría a cada cosa la debida entonación y el apropiado colorido. La mancha gris del pueblo con sus vetustas casuchas y negruzcos tejados presididos por el gigantesco campanil que el sol besa todos los días al hundirse en el ocaso; la gallarda esbelta de los chopos del arroyuelo. Sobre la izquierda por el camino del Barrizal los carrros de rechinchos rusos; encontrarían los colores gayos de las vendimiadoras y en lontananza la austera llanura castellana de tierras sombrías y la tarde extinguiéndose, lentamente, resignadamente, melancólicamente. Pero de esto a la realidad ¡cuán enorme distancia!

Más ya hace un buen rato que el

astro rey se escondió por el lado del molino viejo de viento; que su lengua aquietaron las cañandrias para dar la vez al monótono gritar del agorero buho; que asomaron los fuceros y es forzoso mi regreso al pueblo.

He aquí lector las sugericiones que mi lapicero trazó sobre el papel al escuchar desde La Asomadilla las dulces cantinelas de unas vendimiadoras en las postrimerías de una mansa y apacible tarde otoñal.

AQUILINO GARCIA NUÑEZ.

La R. O. de transacción del pleito del Ensanche de Majadas se firmó.

El desfilde se hizo. La transacción no aparece. ¿Qué ocurre? ¿Quién nos lo puede explicar?

¿Dónde está el espíritu malefico? Las cosas claras, y el juego limpio, pues hay que operar a la luz del día.

Desde Escamilla

Santa Visita Pastoral

El día 12 del que cursa, todo el pueblo en masa, con banderas, cruces y una imagen de la Virgen del Pilar, salió al kilómetro 16 de la carretera que pasa por este pueblo, con el fin de recibir al Ilmo. Dr. D. Cruz La Plana y Laguna, Obispo de Cuenca, que visita este pueblo para dar cumplimiento al Sacramento de la Confirmación.

Las calles se adornaron con artísticos arcos y en las ventanas se veían colgaduras de infinidad de clases.

Le acompañaban las autoridades de Casasana con su digno Sacerdote D. Diego Martínez y el Sr. Secretario de cámara D. Juan Pedro Lorente.

En cuanto se alcanzó a ver a tan Ilmo. Prelado, se elevaron al aire infinidad de cohetes, las campanas fueron volteadas y su Ilustrísima al llegar a la muchedumbre, descendió de su cabalgadura, acudiendo a besar su Santo anillo; primero el Sr. Cura párroco D. Jacinto Segura, después el padre Redentorista D. Carlos Seisdedos, las autoridades en general, el sobreguarda de Montes D. Celedonio Vindel y todos los asistentes, dirigiéndose a la Iglesia parroquial haciendo una minuciosa visita, cantando el Te Deum y respuestas por los fieles difuntos de este pueblo. Después dirigió la palabra a sus feligreses con una voz tan clara y convincente que todos salimos admirados de lo que nos dijo.

Al día siguiente ofició su Ilustrísima la misa de comunión, dándose la a 320 confesados y una hora después confirmó a 307 de este pueblo, 4 de Casasana y 3 de Salmeroncillos, dando por terminado el acto con una briosa alocución, ensalzando los beneficios de la Confirmación y exhortándonos a ser buenos cristianos.

Solo ha quedado sin recibir el sacramento de la confirmación D.ª Jacinta Guerrero, por el motivo de haber dado a luz una hermosa niña en las primeras horas del día 12. Si la mañana del 13 hubiese sido bondadosa, su Ilustrísima hubiera bautizado y confirmado la recién nacida, pero el tiempo no puso nada de su parte.

Las misiones estuvieron a cargo del Padre Seisdedos.

Después su Ilustrísima visitó las escuelas y el cementerio católico.

A las cuatro de la tarde fué la despedida, saliendo el pueblo entero, cantando las mozas y niños hasta llegar al pueblo de Tomonteras más de 300 personas.

Quiera Dios le veamos pronto por este pueblo, para bien de los feligiosos.

El Corresponsal.

CONVENIENTE A LOS LABRADORES

“La Trilladora Mallorquina,”

Marca Mestre y Nadal.—Patentada

CONSTRUCCIÓN NACIONAL

Única en el mundo que no rompe ni despunta grano alguno. Trilla toda clase de cereales, habas, etc., y como ninguna otra la semilla de alfalfa, de linño, etc. para un excelente condimento para el ganado.

Su funcionamiento y manejo es sumamente sencillo, trabajando a 870 revoluciones por minuto y con un consumo de fuerza un 30 por 100 menor que las demás trilladoras.

Para más detalles dirigirse a sus agentes en distintos puntos de España

SEÑORES BONNIN Y FONT S. EN C.

Financera, 299. — Barcelona

o a sus representantes de las provincias de Albacete, Cuenca y Valencia

GUYAS Y LUJAN

Albacete: Calle de Peláez (Calle). Valencia: Barón Cortés, 25

ACADEMIA CALASANZ

Antigua casa de teléfonos.—Quince de Julio, 47

1.º y 2.º ENSEÑANZA

Colegio-residencia de estudiantes, con internado bajo la inmediata dirección de sacerdotes profesores del Seminario Conciliar. Espacioso e higiénico local con jardín y patios para recreo.

DIRECTORES

D. Cirilo Peñalver Moya

D. Daniel Calvo Portero

Doctor en Sagrada Teología y Filosofía.
Bachiller en Derecho Canónico

MAESTRO NACIONAL

Alumnos internos, externos y medipensionistas.—Enseñanza por correspondencia.—Clases adomicilio.—Sección especial para señoritas.—Honorarios módicos y trato admirable.—Matrículas gratis para pobres.—Profesorado competente y acreditado.

La 1.ª enseñanza estará dirigida por D. Daniel Calvo Portero y D. Antonio Peñalver, Maestros Nacionales y a cargo de D. José de Mateo.

¡¡APERTURA EN OCTUBRE!!

Pidan informes y reglamentos a D. DANIEL CALVO, Escuelas Aguirre, CUENCA.

La conmemoración de Don Lucas Aguirre

El día 18, festividad de San Lucas, se celebró en las Escuelas de Aguirre, una fiesta con carácter íntimo, en memoria del filántropo fundador de las mismas D. Lucas Aguirre; nombre que no se borrará jamás de la memoria de los niños que participan de los beneficios que les dejó y de cuantas personas conocieron el espíritu altruista y humanitario que tenía: todo para los pobres, para la educación y la cultura; mandatos de un valor incalculable, por cuanto representa en sí un beneficio inmenso a todos cuantos niños se acogen a participar de tan grandes ventajas.

Reunidos los niños en unión de los de la Escuela Municipal allí instalada, cantaron el himno de Aguirre; con sus voces puras e infantiles daban un aspecto al aula alegre y risueño; algo así como una unión íntima de niños, niñas y profesores; era digno de presentarse el acto con sus notas risueñas; los niños todos asados, luciendo la mejor prenda, demostrando así un testimonio de gratitud y aprecio, recuerdo a la memoria y nombre del fundador; la mesa toda llena de flores (símbolo de pureza); los profesores y profesoras, con un semblante jovial, dirigían sus miradas a los niños, como reflejo del cariño y amor que en ellos se deposita.

Terminado el canto escolar, les dirigió la palabra el vocal visitador de las mismas, exponiéndoles en breves palabras la idea de D. Lucas Aguirre, excitándoles a que lo imiten en su espíritu, el respeto a los padres, a los maestros que son la representación de los padres en la escuela, el amor al trabajo, a la economía, presentando como ejemplo al fundador, hijo de padres humildes, que siguiendo estas máximas podremos llegar a gozar de una vida llena de felicidad, cariño y simpatías para con nuestros semejantes, y con un espíritu noble ayudar a nuestros padres, como también a los pobres, faltos de consuelo y protección. Recibió muchos aplausos de los niños, que a pesar de la edad, gustan de estos actos culturales.

Como recuerdo de este día, los niños ofrecieron flores a las niñas, y éstas a ellos, unos dulces, quedando grabados en esos tiernos corazones la impresión íntima y familiar que los une; como almas que los guía un mismo destino.

Terminado este acto, marcharon para sus casas, deseosos de contar cuanto habían visto y oído en la mañana del día 18, que para todos será inolvidable.

M. HERRÁIZ.

TALLER DE MARMOLES

Jesús Martínez

LÁPIDAS · PANTEONES · ESCULTURAS
CHIMENEAS · PAVIMENTOS
Y DEMAS TRABAJOS EN PIEDRA

Especialidad en Lápidas y Sarcófagos

Carrillo de Albornoz, 10

CUENCA

Se vende un piano marca Boisselot y Compañía, en muy buen uso.

NOTAS MILITARES

El artículo 326 del Reglamento para la aplicación de la vigente ley de Reclutamiento que disponía que, los individuos en cualquier situación militar, residentes en poblaciones donde no exista organismo ni oficina alguna militar, habían de pasar ante el Alcalde la revista anual, presentándose, a falta de éste, al Comandante del puesto de la Guardia civil, ha sido modificado, en el sentido de que dichos individuos pasen la revista anual, presentándose ante los Comandantes de puesto de la Guardia civil del puesto de su residencia o más inmediato a él.

AGUA DE SOLAN DE GABRAS
DEPÓSITO EN EL COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE ALFONSO HERNANDEZ
Puente de San Antón CUENCA

MERCADOS

Cereales.—He aquí las últimas cotizaciones, en reales por fanega, en distintas plazas castellanas:

	Trigo	Cebada
Arévalo.	72	37
Avila.	75	40
León.	68	48
Burgos.	67 a 75	42
Medina del Campo.	72 a 73	40
Soria.	72	56
Valladolid.	68 a 70	39
Cuenca.	68 a 72	

La sementera se presenta bien en general y el mercado floje, como igualmente el de harinas.

Aves y caza.—En Madrid se cotizan: las gallinas, de 5 a 7,50 pesetas una; pollancos, de 4 a 7; pollos, de 2,50 a 4; conejos, de 2,60 a 7; perdices, de 3 a 3,25, y liebres, de 3 a 5,50.

En Cuenca valen las gallinas de 4,50 a 5 ptas.; los pollancos, a 4,50; los pollos, de 3 a 3,50; conejos, de 2,50 a 3; perdices, de 2,50 a 3 pesetas.

Lanas.—En León se pagan: la lana blanca fina, hasta 80 reales arroba y la basta a 56; en Palencia, a 74; en Valladolid, a 60, en Burgos, a 88; en Villarcayo, fina, a 108, y basta, a 64. En Cuenca, lana basta, a 60, y la merina, a 108 y 112.

Vinos.—Se cotizan en la provincia de Madrid: en Arganda, a 7,50 pesetas arroba de tinto, blanco, a 8; anisado, a 45; en Valdeaguna, vale el tinto a 7 pesetas los 16 litros, y el blanco, a 8.

NUEVA CASA DE VIAJEROS DE EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servicio comorado.—Precios económicos. Amplias habitaciones

Plaza de Cánovas, núm. 13

CUENCA

Donativos para la Bandera

Recaudado en La Fraternal

La Fraternal, 5; D. Hipólito Ruiz, 1; D. Andrés López, 1; D. Agustín Carralero, 1; D. Ramón Verdú, 0,50; D. Zacarías Mora, 0,25; D. José Miranzo, 0,25; D. Nicanor Castro, 0,50; D. Juan Pardo, 0,50; D. Gervasio García, 0,50; D. Mariano Carretero, 0,50; D. Rufo Page, 0,50; D. Julián Atienza, 0,50; D. Gregorio Montero, 0,50; D. Gabino Millán, 1; Un socio, 0,25; D. Clemente Llandres, 0,30; D. Ciriaco Iglesias, 0,20; D. Facundo Monteiano, 0,20; D. Teodoro Carbonero, 0,25; D. Segundo Torralba, 0,20; D. Ignacio Peñalver, 0,20; D. Máximo Bodoque, 0,20; don Alejandro García, 0,20; D. Anastasio Sánchez, 0,10; D. Víctor Heredia, 0,20; D. Jesús Poyatos, 0,20; don Robustiano Reillo, 0,20; D. Ángel Cano, 0,20; D. Miguel Tuero, 0,10; D. Mariano Tellez, 0,20; D. Jacinto Pacheco, 0,25; D. Luis Tarín, 0,50; D. Emilio Santamaría, 0,50; D. Leoncio López, 0,50; D. Julián Muñoz, 0,10; D. Fermín Blasco, 0,50; don Ricardo Valiente, 1; D. José M.ª Rodríguez, 0,25; D. Eustaquio Valencia, 0,25; D. Dionisio Calvo, 0,25; don Andrés Serna, 1; D. Julián L. Molina, 0,35; D. Brigido Moreno, 0,20; don Tomás Cubertoret, 0,20; Un socio, 0,50; D. Hilario García, 1; D. Rafael Mombiedro, 1.

Total. 25,05

Particulares

D.ª Claudia Cemarro, 0,50; D. Justo Dolc, 0,25; D. Ricardo Alguacil, 0,25.

Continúa abierta la suscripción.

Leer con interés y ganará dinero.

Se solicitan Agentes de partido y locales en toda la provincia para producir seguros en una importante sociedad que opera en los ramos de incendios de todas clases, muerte, robo, hurto y extravío del ganado mular, caballar, asnal y vacuno, concediendo comisiones muy elevadas tanto en la producción como en la cobranza.

Las primas que aplica esta sociedad son muy reducidas.

Escribir hoy mismo al Sr. Delegado de LA MUNDIAL AGRARIA que vive en ESCAMILLA (GUADALAJARA) solicitando la Agencia y diciendo los pueblos que desea.

Para el Sr. Presidente de la Diputación de Cuenca

El de la de Salamanca convocó a una asamblea provincial de Ayuntamientos que se celebró el día 22 del pasado mes en aquella capital, asistiendo la totalidad de los Ayuntamientos de la provincia.

Se acordó invitar a todos los presidentes de las Diputaciones de España para que hiciesen lo mismo, con el fin de ir después a la Asamblea nacional y conseguir de los Poderes públicos aquellas mejoras de que tan necesitados están los pueblos.

Aquí no tenemos noticia de si se celebrará o no.

CAPACHA

De Instrucción pública

A la Sección de Guadalajara se participa la fecha en que se posesionó interinamente de la escuela de Buena-che de Alarcón, D. Eugenio Pérez.

—Por la Sección se han nombrado: maestra propietaria de la escuela de Castillejo de laiesta, D.ª Leona L. Mainar, interina del grupo B; maestros interinos de Torrejuncillo del Rey, Salvacañete y Campillo de Alfoquey, D. Vicente Gamero, D. Marcelo Andrés y D. Ezequiel Lucas, y maestra interina de Salvacañete, D.ª Inés López.

—Al Sr. Gobernador se ha remitido informada certificación de la Asociación provincial del Magisterio Conquense sobre modificación y agregación de artículos a su Reglamento.

—A la Junta de patronos se ha ce-

municado el fallecimiento del maestro jubilado D. Antonio Requena.

—Al maestro de Campillos Paravientos se le reclaman hojas de servicios para su alta en el Escalafón.

—A la Dirección general se remiten hojas de servicios y partidas de nacimiento de D.ª Isabel Buzón, de Henarejos y D. Angel Torres, de Sotos.

“LA AMUEBLADORA,”

— DE —

FÉLIX NAVARRO

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Grandes existencias en camas de madera, despachos, comedores, alcobas y sillerías. Colgaduras divanes y tapicería. Centros y percheros. Muebles de fantasía última novedad.

¡NO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales

Almacén y despacho:

CALDERÓN DE LA BARCA, 18

Talleres:

PUENTE DE PALO.—CUENCA

NOTICIAS Y SUCESOS

En el tren correo del lunes último, día 16 del actual, regresó a Barcelona acompañado de su encantadora hija, el General Arlegui, jefe superior de Policía de Barcelona, padre político de nuestro muy querido amigo don Luis Cavanna.

Concurrieron a despedirlo el Gobernador civil, Jefes y oficiales de la Guardia civil, jefe de policía, Senador D. Fernando Muñoz y su hermano D. Pedro, personal militar de la Plaza, D. Eduardo Moreno, Ingeniero Sr. Prieto, D. Mariano Zomeño, y otros muchos que no recordamos, así como distinguidas familias de esta población. Le acompañó hasta Madrid nuestro Director Sr. Fanjul.

—Después de pasar una temporada al lado de su familia, ha regresado de Tarancón la distinguida señora doña Elisa Castell, esposa de nuestro buen amigo D. Julio Larrañaga.

—Ha pasado unos días entre nosotros, marchándose nuevamente a Olmedilla del Campo, el ilustrado maestro nacional de dicho pueblo, don Francisco García Espada.

—De La Roda han regresado don Hermenegildo Moreno Micó y su distinguida familia.

—En la iglesia parroquial de San Esteban se celebró ayer la boda de la encantadora señorita Josefa Roger, con el conocido comerciante de esta plaza y querido amigo nuestro don Antonio Guaita.

Les deseamos todo género de felicidades y venturosa luna de miel.

—Ha regresado de Pinarejo la distinguida señora D.ª Maximina García en unión de su hija Humberta, madre hermana, respectivamente, de nuestro particular amigo D. Federico Olmedilla.

—Han marchado a Madrid nuestro querido Director y su distinguida esposa e hijos.

—En el muelle cerrado de la Estación del Ferrocarril de Huete, se ha cometido un hurto de tejidos, por cuyo hecho instruye sumario el Juzgado de aquella ciudad.

—Por el mismo Juzgado se incoó sumario sobre tentativa de violación de la joven de 13 años Pilar Delgado Foro, domiciliada en Loranca del Campo.

—En Palomares del Campo se causó lesiones casuales al dispararse un arma de fuego, el vecino del mismo Crispín Martínez Cano.

—El vecino de esta capital D. Ramón Portela, ha presentado denuncia al Juzgado, sobre daños causados en los cables de la Fábrica de Luz Eléctrica «El Carmen», Hidro-eléctrica de Mohorte.

—El juez municipal de Tragacete ha remitido al de Instrucción de esta Capital las diligencias incoadas sobre lesiones causadas a Francisco Vindel por un toro al ponerle un par de banderillas en la corrida celebrada en dicho pueblo.

—Comunicó al mismo Juzgado Instructor, el municipal de Cúliga, haber sido hallado el cadáver de Estanislao Moya Cañas, en las afueras de dicho pueblo.

—El Juzgado de Tarancón, ha dado

principio a la instrucción de un sumario en virtud de comunicación del Jue municipal de Saelices, en la que cuenta de hallarse instruyendo diligencias con motivo de las lesiones en los dedos índice y anular que padece y le han sido causadas a Jua Valeriano Villaescusa Morales en ambas manos el 20 de septiembre último.

—Rosendo Sepúlveda Maqueda formuló denuncia al Juzgado de San Clemente, poniendo en conocimiento del mismo que su hija Ampar Sepúlveda Ramos, de unos diez y seis años de edad, había sido violada próximamente unos cuatro meses, por Sergio Redondo Simarro, sesenta años de edad y vecino de San Clemente.

—El vecino de Pinarejo Mariano Navarro Alarcón, se produjo una herida en la mano izquierda con un revolver que se encontró en el camino del Castillo al regresar a dicho pueblo de trabajar desde el campo, el día 28 de septiembre en el momento de examinarlo.

—El Juzgado de Motilla instruye sumario en virtud de diligencias incoadas por el Juzgado municipal de Tévar sobre el hecho de haber desaparecido Braulio Sevilla Blanco, que salió de su domicilio el 26 de septiembre último, con el fin de asistír un juicio ante el Juzgado municipal de El Picazo.

—El Juzgado de Belmonte instruye sumarios: sobre allanamiento de morada en Osa de la Vega, atribuyéndose se el hecho a José Torres García; otro por sustracción de regaliz en término de las Pedrofieras, cuyo hecho se atribuye a Marcelino Monedero y otros y por robo de dinero en el mismo término, hecho que se atribuye a Julián Belmar Ovejero.

—El Juzgado municipal de Alcantud instruye las primeras diligencias sobre denuncia presentada por el alguacil de dicho Juzgado contra Simón Herráiz, por atentado.

—La Guardia civil del puesto de Gascueña ha formado atestado sobre robos de varios efectos que se imputan al vecino de Villarejo del Espartal Miguel Perales Castellano.

—El Distrito forestal de Cuenca ha remitido al Juzgado de Cañete las diligencias formadas por haber hurtado Bonifacio Pérez dos cargas de toza del monte vertientes del río Cabriel propiedad del Estado.

—Se ha declarado oficialmente la Viruela en los ganados lanares de D. Gregorio Segundo Carrión, de Atalaya del Cañavate; D. Emilio Gómez, de Reillo, y D. Constantino Herrera, de San Clemente.

—Igualmente se ha decretado la extinción de dicha enfermedad en los ganados de D. Benito Díaz, D. Julián del Barrio y D. Ventura Muñoz, de Poveda de la Obispaña; D. Pascual Cuenca y Herederos de la Excma. señora Marquesa de Valdeguerrero, de San Clemente, y en los atacados de Fuentes Claras del Chillarón y Hornanilla, y el carbunco bacteriánico en Arcos de la Sierra.

—Ante el Juzgado de S. Clemente ha sido denunciado Laureano Lazo Cumbero, de 49 años de edad, espartero y vecino de Cáceres, por Francisco Martínez Paños, vecino de San Clemente, encargado de la taquilla para el despacho de billetes de la plaza de toros, por haber entregado varias veces en la referida taquilla monedas falsas de cinco pesetas al intentar obtener localidades para presenciar la corrida verificada en dicha población el día 16 de septiembre, hallándose detenido en la prisión del partido el referido Laureano.

—Por el mismo Juzgado de San Clemente, se instruye sumario por haberle quitado una cartera a Eladio Villarreal Lagullón, vecino de Valverde del Júcar, el día 16 de septiembre, a las cuatro de la tarde en la plaza de toros en el momento que tomaba localidad para presenciar la becerrada que se verificó dicho día; hallándose detenida en la prisión del partido como sospechosa autora del hecho Leonor Lavín Cobo, vecina de Peñaranda de Bracamonte, y cuya cartera contenía 275 pesetas.

—En la carretera de Cuenca a Alcazar de S. Juan, término municipal de Almarcha, les fué ocupada una burra a los vecinos de Pedro Muñoz (Ciudad Real), Ángel López y López y Pascual Martínez Jiménez, en ocasión de ir conduciendo un carro de paja, cuyo semoviente resultó ser de propiedad de D. Aurelio Ruiz y Ruiz, vecino de Madrid.

—El Juez municipal de Torrubia del Campo participa al instructor de Talancón, hallarse instruyendo diligencias con motivo de haber disparado dos tiros de carabina, Gervasio Zamarrá Garrido a Luis Torres Plaza, en consecuencia de los cuales falleció, hallándose detenido convicto y confeso el referido agresor Gervasio Zamarrá.

—El día 25 del pasado septiembre, estando el niño de 5 años Isidro Viana Martínez jugando en un palo que había tendido sobre un rodillo de piedra en una era, al caer al suelo dicho palo, le cogió la cabeza, causándole un fuerte traumatismo a consecuencia del cual falleció, cuyo hecho ocurrió en Vilamayor de Santiago.

—En la carretera de Madrid a Castellón, término de Saelices, a las diez y ocho horas del día 26 del pasado, quedó atropellado por el carro que guiaba José María Fernández, natural de Jafeste, causándole lesiones tan graves que le produjeron la muerte.

dificultad en escribir en el sobre las señas, y naturalmente se sintieron muy felices cuando el empleado tomó la pluma y con letra clara las escribió. Muy agradecida por esta amabilidad le alargó una de las mujeres al empleado un billete dos marcos guiñando el ojo y diciéndole: «Para que se compre algunos cigarrillos.» Pero con gran admiración de la aldeana, el empleado rehusó sonriendo el ofrecimiento, diciendo que le estaba prohibido aceptar propinas. Entonces la buena vieja le dijo muy placentera: «Pues entonces, hijo mío, te voy a comprar un par de sellos postales para que por lo menos ganes algo en la venta.» Y en efecto los compró, convencida de que con eso daba una buena ganancia al empleado.

Las mujeres de Siam protestan contra la Liga de las Naciones

La Liga de las Naciones parece ocuparse de tan numerosos problemas que no siempre sus decisiones, aun en casos importantes, revelan conocimiento cabal de los asuntos sobre que decide. Últimamente ha dado una decisión sobre la edad en que deben casarse las mujeres orientales, que ha provocado la general indignación de las mujeres de Siam. Según se asegura en Bangkok, el representante de Siam ante la Liga de las Naciones ha tenido que acceder al deseo de la población femenina de su país, declarando que Siam no puede de ninguna manera aceptar la edad fijada por la Liga de las Naciones, pues las muchachas de Siam son a los doce años de edad completamente aptas para el matrimonio.

El súbdito más sincero

Un periódico de Wurtemberg refiere una anécdota divertida del rey Wilhelm que murió hace poco. El rey acostumbraba invitar, después de terminada la caza, a los monteros a una comida, en la cual patriarcalmente se sentaba con ellos a la mesa. Naturalmente todos se sentían muy honrados con la invitación, exceptuando el montero jefe que rehusó la invitación con las poco amables palabras: «Mil gracias Majestad, pero yo prefiero comer solo.» Por un momento el rey se quedó asombrado, pero en seguida dijo: «Como quieras, mi buen montero.» El día siguiente llegó un primo del rey y éste le presentó al montero con las palabras: «El montero N. N. mi súbdito más sincero.»

Bolsa de Madrid

Día 21 de Octubre de 1922
4 por 100 Interior: Serie F, 70,50.—

E, 70,75.—D, 70,75.—C, 70,80.—B, 70,80.—A, 70,80.—G y H, 71,50.—Diferentes, 70,80.
4 por 100 Exterior: Serie F, 85.—A, 85,75.
5 por 100 Amortizable antiguo: Serie E, 96,25.—D, 96,25.—C, 96,25.—B, 96,25.—A, 96,25.

5 por 100 Amortizable 1917: Serie C, 96,25.—B, 96,25.—A, 96,25.
Tesoros, seis meses: Serie A, 100,90.—B, 100,70.
Tesoros, dos años: Serie A, 101,60.—B, 101,50.
Tesoros, dos años, nuevos: Serie A, 102,55.—B, 102,45.

ACADEMIA "LUIS VIVES,"
PLAZA DEL CARMEN

Director: Don Manuel Granell Oliver

Presbitero, Profesor de la Escuela Normal de Maestros procedente de la Superior del Magisterio

Resultados obtenidos en los últimos exámenes del curso de 1921-22

Matriculas de Honor..	12
Sobresalientes..	33
Notables..	40
Aprobados..	108
Suspensos..	5
Total de exámenes verificados..	198

Alumnos que han obtenido matriculas de honor:

Fidel Melero, 3; Manuel Pollo, 2; José Martino, 2; Ramón González, 2; Julián Fernández, 1; Pedro Serrano, 1; Ángel Palomeque, 1.

PARA INFORMES AL DIRECTOR

"LA ESMERALDA,"

JUAN MARTÍNEZ AGUILAR

ALMACENES

ULTRAMARINOS: COLONIALES
PAQUETERÍA Y QUINCALLA

GRAN SURTIDO EN
CAMAS DE HIERRO: COLCHONES DE MUELLE
Y ALPARGATAS

Estos almacenes son los preferidos por el comercio de los pueblos y la población de Cuenca.

NO CONFUNDIRSE

Mariano Catalina 19; Colón, 4

GARAGE "REMI"

SUB-AGENCIA DEL FORD

Hurtado de Mendoza. — (Frente a Obras Públicas)

STOCK DE PIEZAS DE RECAMBIO LEGÍTIMAS

FORD

Neumáticos MICHELIN y otras marcas

ACCESORIOS.—ACEITES Y GRASAS VACUUM

Depósito de MOTO-NAFTA

BANDAJES MACIZOS PARA CAMIONES

:" : " : " AUTO DE ALQUILER : " : "

CARBONES

vegetales, Antracitas, Hullas. (Especialidad para fraguas.)

CALIDADES GARANTIZADAS

Dirección: BUEN DE BUEN, 23, (antes Tintes) CUENCA

Registro Civil

Nacimientos.—Martín Cebrián Cruz, hijo de Martín y Eufrosia; Julián García Atienza, de Felipe y Sofía; Teresa Escudero Hernández, de Alvino y Narsisa; Teresa Martínez Albendea, de Juan y Engracia; Pilar Martínez Almagro, de Pablo y Manuela, y Fernando Pedro Lumberras Cañibano, de Joaquín y María Loreto.

Matrimonios.—Emilio Olivares, con Lorenza García; Pedro Zornoza, con Herminia López; Lucio González, con Victoriana López, y Orenco Ortega, con Natividad de la Cruz.

Defunciones.—Antonia Torralba Cañas, de 7 meses, gastroenteritis; Martín Cebrián Cruz, de 12 horas, de enfermedad cardíaca; Carmen Miranzo Torres, de 3 años, colibocilosis; Isael Sáiz Villar, de 85, senectud; Juana Sánchez Muñoz, de 42, endocarditis; Vicenta Córdoba, de 95, senectud; Josefa González Calleja, de 84, congestión cerebral, y María Paz Cerdenado Rubio, de 50, insuficiencia renal.

CURIOSIDADES

Una aldeana generosa

En la oficina de correos de Oldemburgo hubo el otro día, según refiere un periódico de la localidad, una escena bastante divertida. Dos aldeanas que querían enviar una carta a un país sudamericano se informaban con el empleado sobre la manera mejor de hacerlo. Especialmente tenían grande

FOLLETÓN DE LA RAZÓN

(8)

VERTIGO EN ALTURA

NOVELA SOCIAL DE COSTUMBRES

POR

Justo González Hervás

ente actitud en que los patronos se han colocado, exigiendo de nosotros más de lo que podemos dar, avaros siempre del sudor de nuestra frente, os convocamos para el mitin que se celebrará mañana, 24 del actual, en el salón del Recreo, con objeto de acordar lo que convenga para la defensa de nuestros intereses.

«¡Compañeros, a defenderse!

»EA COMISIÓN.»

Esta era la señal de la ruptura completa de las negociaciones.

Los dos bandos beligerantes se aprestan a combatir. En los periódicos del día pudo leerse esta noticia referente a los patronos:

En la reunión celebrada ayer por los señores aparejadores para decidir respecto

de la situación creada por la actitud de los obreros albañiles, se acordó no acceder a las pretensiones de éstos, por considerarlas excesivas.

El reguero de pólvora había incendiado rápidamente las cabezas con el fulgor de las ideas, y los corazones con el estampido del odio, renovado y acrecentado cada vez que flotaban en la superficie estas cuestiones del trabajo.

En los grandes movimientos de las multitudes no faltan agitadores que saben aprovechar todos los momentos de excitación y que medran y engordan con los productos del desorden. Aparecen en el momento oportuno, desvaneciéndose por arte de encantamiento cuando les conviene.

Esta ocasión no podía ser desaprovechada, y se vió con extrañeza como invocando pretendidas razones de compañerismo, remotas leyes de afinidad, los obreros de los otros oficios se aprestaban a ayudar a los albañiles en sus reivindicaciones, dispuestos a los mayores extremos para salir triunfantes de la lucha entablada.

Era la unión, la defensa del trabajo contra el capital.

Juan Ramírez seguía con interés creciente todas estas cuestiones, y sin haber tomado parte activa en los sucesos ocurridos, meditaba en el problema y consultaba sus autores favoritos. Proudhon le enseñaba el concepto

de la propiedad como una definición de aritmética y las razones de su existencia en contraposición de las de igualdad, libertad y seguridad; el trabajo, como derecho natural, como natural es el derecho a la vida. Stirner le convidaba a la reflexión con estos párrafos: La reflexión es la contraseña de la reacción, porque la reflexión pone límites y se para del desencadenamiento y del desarreglo primitivos el objeto preciso que se ha perseguido, es decir, el principio, en tanto que le invitaban a la lucha con éste otro: ... Así, la clase de los trabajadores queda siendo una potencia hostil frente a ese Estado, el Estado de los ricos, el REINO DE LA BURGUESÍA. Su principio, el trabajo, no es estimado en su valor, sino explotado; es el botín de guerra de los ricos, del enemigo.

«¡Los obreros tienen un poder formidable; cuando lleguen a darse bien cuenta de él y se decidan a usarlo, nada podrá resistirles!

¿Qué ventajas sacamos de la burguesía? ¿Cargas? ¿Y cómo se agita nuestro trabajo? Todo lo bajo posible.

Después se enfrascaba con verdadero deleite en las complicadas demostraciones de Carlos Marx, analizando la supervalla o transformación del capital, y en las no más sencillas de acumulación y teorías de los salarios.

El templado Naquet no acertaba a llevar a

su espíritu, conturbado por la violencia de los juicios anteriores, la calma necesaria para comprender que cuando todas las inteligencias estén lo suficientemente preparadas para que la razón se baste por sí sola a conseguir el triunfo de la verdad, no será innecesario hacer surgir ideales que germinan en las masas para destruir el error. Cuando en el campo social no haya explotados ni explotadores; cuando todo mejoramiento sea apreciado universalmente, porque universalmente beneficie, será innecesario acudir a la violencia para acabar con las viejas instituciones, porque ya ningun interés movería a alguien a defenderlas.

—Pero ¿y mientras tanto?—se preguntaba.

Buscaba la verdad con interés, con el interés de quien quiere ser justo antes de decidirse por un fallo definitivo. Como disertaciones de academia, le parecían muy bien todos aquellos sistemas de individualismo, colectivismo y comunismo; pero en la práctica, en la vida real, ¿tenían fácil realización? Y de nuevo recogía pensamientos que parecían irrefutables en las exageraciones de Kropotkin, en los radicalismos de Nietzsche, en el pietismo revolucionario de Tolstoi y en el evolucionismo de Spencer.

Sin decidirse por ningún sistema, recogía abundante cosecha de verdades, que avaramente depositaba en los arcanos de su conciencia.



Lleve Vd. consigo un **Kodak**

En la época actual, como en todas las épocas del año, el Kodak es un compañero insustituible. Tiene la misión de perpetuar los momentos felices y lo hace maravillosamente. Su manejo se aprende en media hora y todas las operaciones se efectúan en plena luz.

Adquiera Vd. hoy mismo un **Kodak Autográfico.**

Para detalles y demostraciones: RUFINO MARTÍNEZ GARAY. Los suscriptores y lectores de este periódico, llenen sus casas de objetos útiles adquiridos en este establecimiento a precios baratísimos. CAL DERÓN DE LA BARCA, 34.—CUENCA

Se venden dos camiones

Uno «Benz», motor 40 H.P.
Otro «Duerkopp», motor 38 por 40 H.P.
Ambos para carga de cinco toneladas.
Razón en la Administración
de este periódico

Se acabaron las vacilaciones

CUANDO venís a vuestros negocios.
CUANDO sois requeridos por las autoridades.
CUANDO venís a ferias y fiestas.
CUANDO acudís a reuniones o asambleas, lo primero que preguntáis es: ¿Dónde hallaré hospedaje económico, comida sana, cama limpia y trato amable?
No más quebraderos de cabeza:

GREGORIO LLEDO

tiene un parador en la calle de San Roque, núm. 20, que se conoce por «LA AURORA» en el que encontraréis todo lo que os conviene.

¡NO DUDÉIS!
En cuanto lleguéis a Cuenca preguntad por el parador «LA AURORA»

Ya no cambiáis en vuestra vida de hospedaje.
Tiene hermosas cuadras, gran patio e higiénicas habitaciones.

Cuenca: Imp. del Seminario Conciliar

AUTOMOVILISTAS
 Comprad la gasolina "SELL", que es la mejor del mundo.
 Aceites y grasas "Vacun..." Especialidad en aceites y grasas industriales. Tractores y maquinaria agricola.
EXCLUSIVA Pedro Alegria Ortega
 Plaza de Cánovas, 13
CUENCA

ANISADOS DULCES Y SECOS
 LICOR DIGESTIVO MARCA CERRO DE LOS ANGELES
 DEDICADOS AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS
FABRICANTE: LISARDO MARTÍN GETAFE
 Para pedidos: Colón, 4, principal
 Almacenes de Juan Martínez Aguilar.—CUENCA

RELOJERIA
LORENZO REDONDO
CUENCA
 RELOJES de todas clases.
 GAFAS, LENTES Y ÓPTICA en general.
 MÁQUINAS alemanas, para hacer medias.
 OBJETOS para regalos.
 TALLER de composturas.
 Pidase el almanaque para 1922, que se regala.

GRAN PERFUMERÍA DE VERA
 MARIANO CATALINA, 27
 (JUNTO A LAS MÁQUINAS SINGER)
 Despacho de colonias, jabones y esencias de todas las marcas del país y del extranjero.
 Venta de Quina y Colonia suelta, sin envases.
 Gran surtido en navajas alemanas para afeitar, y demás útiles para peluqueros.
NO CONFUNDIRSE!
 JUNTO A LAS MÁQUINAS SINGER.—CUENCA
PRECIOS BARATÍSIMOS

AUTOMÓVILES "LA CONQUENSE,"
Servicio regional de viajeros
LÍNEA DE UTIEL
 Salida de Cuenca, a las cuatro de la mañana.
 Salida de Utiel, a la una de la tarde.
LÍNEA DE PRIEGO
 Salida de Cuenca, a las tres de la tarde.
 Salida de Priego, a las siete de la mañana.
LÍNEA DE LA RODA
 Salida de Cuenca, a las once y media de la mañana.
 Salida de La Roda, a las cuatro de idem.

Consultorio Médico Quirúrgico
DIRECTORES
 MEDICINA GENERAL: D. PEDRO DE LA MOEDA | CIRUGÍA OPERATORIA: D. E. BAZ GÓMEZ
 Especialista en enfermedades de la mujer y del niño. Profesor de Cirugía del Hospital general de Madrid.
 OCULISTA: D. ANGEL GARCÍA FRANCO
 De la Inclusa y Asilo de las Mercedes de Madrid.
 Operaciones quirúrgicas en general. — Análisis de sangre, orina y jugo gástrico. — Vacunas contra la Tuberculosis. — Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-uritarias. — Tratamientos eléctricos. — Rayos X.
CONSULTA TODOS LOS JUEVES DE 9 A 12 DE LA MAÑANA
 Honorarios: Primera consulta. . . 10 pesetas
 Las restantes . . . 5
 Económica para obreros: De 1 a 12 y de 6 a 7 de la tarde.
Plaza de Cánovas, 13.—Cuenca.

Calzados GRANDES REBAJAS
 por renovar toda la tienda
 Pares sueltos mucho más baratos.
Nicasio Martínez
 MARIANO CATALINA, 31
CUENCA

LAS BBB
 SOMBRERERÍA Y GORRERÍA DE LA
Viuda de A. BLASCO
 Gusto : Elegancia : Economía
 MARIANO CATALINA, 8 y 10
CUENCA

CAMISERIA MADRILEÑA
 DE
Gabriel Barreda
 28, CALDERÓN DE LA BARCA, 28
 Casa especial en encargos a la medida.
 Perfumería, Corbatería, Confecciones de ropa blanca para señoras y niños.

Obras de D. Lorenzo Niño Viñas - para escuelas -
 La educación física, aprobada de Real Orden, 5 pesetas ejemplar.
 La escuela primaria, aprobada de Real Orden, libro de lectura y ejercicios corporales y cantos, una peseta ejemplar; docena, nueve.
 Cartilla histórica, una peseta ejemplar.
 Gráfico de la Historia de España, cincuenta céntimos ejemplar.
 Tostado, 3.—Salamanca.

CECILIO ALBENDEA ESCRIBANO
 PLAZA MAYOR
CUENCA
 ULTRAMARINOS Y COLONIALES
 Especialidad en embutidos. Se sirve con agrado y esmero dando el peso exacto y los géneros inmejorables.

¡VINICULTORES!
 Aplicad el VINIFICADOR SULFUFÓRICO para la elaboración de vuestros vinos y conseguiréis que no resulten dulces o abocados, que no se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol.
 Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países.
 Un kilogramo es suficiente para decientas arrobas de mosto y cuesta DUECE pesetas.
 Medio kilogramo (para cien arrobas) 6,50 pesetas.
 Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA: Almirante, 19, Madrid.—Aptado, número 6.

¡ATENCIÓN!
 EN CASA DE
LEONCIO BAÑOS
 Calderón de la Barca, núm. 57
 se ha recibido extraordinario surtido de sapos últimas novedades, elegantísimos y de confección y hechuras sin igual, como no hay precedentes en Cuenca.
No dejéis de visitar esta Casa y lo comprobareis.

OFICINA TÉCNICA
MAURICIO JALVO, ARQUITECTO
 Calle de la Cruz, n.º 27, pral.—MADRID
 LOS AMERICANOS DE LOS ESTADOS UNIDOS, deben sus progresos rápidos al cuidado que tienen en Documentarse antes de emprender un asunto
 (Palabras del Presidente en el Iron and Steel institute (Londres))
 Facilitar esta documentación es objeto de nuestra

OFICINA TÉCNICA
 Estar bien documentado produce
 Exito seguro.
 Utilidades máximas.
 Ahorro de tiempo y de trabajo.
 Realizar economías.
 Seguir el camino recto.
 No estar documentado conduce
 A la ruina del negocio.
 Al desorden.
 Al ridículo.
 A los disgustos
 A las lamentaciones.
MATERIALES DE CONSTRUCCION ECONOMICOS
PATENTES JALVO
 No basta decirlo: Hay que probarlo.
 MUROS. de ladrillo, cuesta el metro cúbico. 70 pesetas
 BLOQUES PATENTE JALVO. 50
 TABIQUES. corrientes, cuesta el metro cuadrado. 7
 PLACAS PATENTE JALVO. 4
 PISOS. corrientes, cuesta el metro cuadrado. 25
 PATENTE JALVO. 20
 PUERTAS. corrientes, cuesta el metro cuadrado. 50
 PATENTE JALVO. 30
 Ventas al contado.—Se envían a provincias. Oficina técnica, M. Jalvo, arquitecto. Cruz, 27, principal. Teléfonos: 43-61 M. 16-38 S.

de de 1922
 Deseo documentarme sobre la cuestión siguiente:

 Por giro postal envía cinco pesetas para los gastos de investigación preliminar, correspondencia y apertura de expediente.
 (Firma) _____
 (1) Nombre _____
 Dirección _____
 (1) Se ruega la mayor claridad en estas indicaciones.

Reservado para
L' UNION
VIDA CIRCUO

Reservado para
L' UNION
ACCIDENTES

Reservado para
L' UNION
INCENDIOS